



2014.3

THE TIA NEWS VOICE

編集・発行 公益財団法人高松市国際交流協会

No.43

(公財)高松市国際交流協会では今年度もさまざまな事業、イベントを開催し、有意義な国際交流を図りました。新年度からは新事業もスタート致します。より身近な国際交流をよりたくさんの方々と共に共有できる場を今後も提供していきます。



トータル市青少年親善派遣研修



国際交流秋のお茶会



姉妹・友好都市親善派遣研修生報告会

2013-2014 NEW START



第18回さぬき国際交流お正月会



春節友好交流会



姉妹都市からこんにちは

INDEX

- ・トータル市青少年親善派遣研修事業
- ・高松市姉妹・友好都市親善派遣研修生報告会
- ・国際交流 秋のお茶会
- ・国際交流支援事業
- ・第18回さぬき国際交流 お正月会
- ・春節友好交流会

- ・姉妹都市からこんにちは
- ・日本語サロン
- ・国際交流協会紹介
- ・インフォメーション
- ・編集後記

TIAでは
今年度より
新規事業を
開始致します。

<http://tia-takamatsu.jp/ja/>

トゥール市青少年親善派遣研修事業

昨年度から始まったこの事業は、高松市内の短大、大学、専門学校に通う学生などを対象に、フランス共和国の姉妹都市トゥール市に親善研修生2名を派遣します。

この事業の特色は、準備されたプログラムに参加するのではなく、自分が追求したい分野をトゥール市で発見、または学習できるように、プログラムを本人が提案できることです。

今回の研修生は、観光地トゥール市の取り組みに興味がある、武上実佑さん（香川大学経済学部）と、フランスの地域医療に関して興味のある、三浦ありささん（香川大学医学部）が選ばれました。フランス語を含む事前研修を5回開催し、8月17日から8月31日までの15日間のうち、10日間をトゥールで過ごしました。折しもトゥールは、トラムという路面電車の開通でにぎわっており、二人は次世代の公共交通手段を市民へ伝える取り組みなどを見学、トゥール市の大学病院、ブルトノー病院施設を見学。日本とは違う、彼女たちの分野を目の当たりにし、見識を深めました。その他にも、自転車で市内の観光地を巡る事業の体験をしました。

また、今回の研修では、現地の市民との文化交流を2回行いました。特産品のうちわの製作や、書道体験、折り紙体験などを通じ、日本文化、香川の文化そして、高松市を知ってもらうという大きな役割も果たしました。

帰国前にフランス共和国の首都であるパリに二日滞在し、オルセー美術館、オランジュリー美術館、ノートルダム寺院など見学の後、帰国しました。

今回のこの滞在实际が、将来の糧になることを期待しています。



香川大学経済学部 2年 武上 実佑



私は香川県からもあまり出たことがなかった平凡な女子大生だったが、今回フランスのトゥール市に研修生として派遣され、自分自身が大きく成長した夏休みになった。漠然と、自分の中だけではあるがそんな気がしている。文化の違いや人々との関わりは私に感動や驚き、戸惑いなどを感じさせてくれた。今回の研修がなければ、気付かなかったことも多いことだろう。今後はもっと高松市に関わる活動等を行っていきたいし、トゥール市と高松がもっと近づくようになればいいと強く思っている。

香川大学医学部 1年 三浦 ありさ



トゥール市では、高松市の紹介と共に書道体験や丸亀うちわ製作などの文化交流を行い、日本文化を伝える重要性を認識する大変貴重な機会になりました。伝統的な日本文化が、漫画やアニメ同様大人気だと実感しました。また、念願だった大学病院の見学をさせていただき、個人旅行では体験できない医療現場を拝見することが出来、フランスで働く夢が手の届かないものではないと思えたのです。今回出会った方々との繋がりを大切にし、語学や医学知識の習得に日々研鑽を重ね、高松市の国際交流に貢献できるよう精進していきたく思います。

AUTO DOOR

四国寺岡オートドア株式会社

自動ドアメーカー「寺岡オートドア(株)」の四国地区総代理店

正社員募集中!!

〈未経験者歓迎〉

〒760-0005 香川県高松市宮脇町1-2-31 TEL087-862-3828 担当/大森まで

高松市姉妹・友好都市 親善派遣研修生 報告会 2013



(公財)高松市国際交流協会では高松市の姉妹都市である、アメリカのセント・ピーターズバーグ市、フランスのトゥール市、そして友好都市である、中国の南昌市に親善研修生派遣事業を行っております。それに伴い、一人でも多くの方々に当協会の派遣事業内容を知り、若い世代の方へ国際交流に興味を持ってもらう場として、11月24日(日)に高松市姉妹・友好都市親善派遣研修生報告会を開催致しました。最初に研修生全員で、姉妹・友好都市について説明し、その後セント・ピーターズバーグ市親善派遣研修生の高松第一高等学校の藤田恵理子さん、小野綾花さん、高松高等学校の山本育実さん、高松西高等学校の高橋健さんの4名、トゥール市青少年親善派遣研修生の香川大学経済学部の武上実佑さん、医学部の三浦ありささんの2名が現地で体験した事、感じた事、国際交流の有意義さを、プロジェクターを使って自作の資料と共に発表しました。最後の質問コーナーでは、参加者の方から現地で困った事や、事前にしておけば良かった事は何か等を質問され、各研修生が体験談を交えて答えました。今年度も11月に報告会開催を予定しております。会場では各研修事業の報告書の配布をしております。姉妹・友好都市派遣にご興味のある方は是非この機会にお気軽にご参加下さい。



国際交流 秋のお茶会



11月4日(月)に玉藻公園の披雲閣において、高松屋島ライオンズクラブ主催の「第48回秋の茶会」が開催され、在住外国人の方々、また、留学生や研修生たち、9カ国26人が招待を受けました。

当日は秋晴れのいい日和でした。参加外国人の方たちは、日本情緒溢れる大座敷に通され、並んで座ると、お茶席が始まりました。東京オリンピック開催決定を記念した、「おもてなし」をイメージしたおまんじゅうとお茶を和服姿の方々から差し出され、視覚と味覚でお茶会を楽しみました。お茶席が終了し、参加者は、めずらしい茶道具などを愛でたり、写真を撮影した後、広間でおいしいお蕎麦をごちそうになり、日本文化を堪能し披雲閣を後にしました。



International Exchange Support Project

国際交流支援事業

(公財)高松市国際交流協会は、高松市に活動拠点を置く、国際交流団体、市民主体の国際交流の促進を図る為、この度国際交流支援事業を開始致しました。国際交流に関する文化的活動や、ワークショップを自由に発信できる場を無料で提供致します。参加者の国籍も問いません。この機会に自分の発信したい事を世界の方へ、外国の方は自分の国の事を高松のみなさんに発信してみませんか?平成26年度は前期・後期合わせて6回を予定しております。後期募集は夏を予定しております。申込み方法等、興味のある方はお気軽に協会までお問合せ下さい。

さめき国際交流 お正月会

賀正

1月12日(日)に第18回さめき国際交流お正月会が開催されました。

外国人の皆さんが着物ファッションショーで艶やかに着物姿に変身し、仏生山国際交流会さんが行うお茶体験コーナーでは高松市創造都市推進局観光交流課都市交流室国際交流員のジュリア・イニサンさんがお茶のお点前を披露してくださいました。輪投げで商品がもらえる「輪投げde福袋」も盛況でした。おもちゃ作り体験コーナーでは香川文庫連絡会さんが、竹細工の団扇や風車の作り方を教えてくださいました。昔ながらのおもちゃを皆さん楽しく作ることができました。また、綾川国際交流会さんが寒い日にぴったりの温かい甘酒を振る舞ってくださいました。会場奥では日本語サークルわの会さんが恒例の書道とおみくじで賑やかなお正月を演出してください、会場中央では香川県海外派遣友の会さんがかたを行い、日本のお正月の遊びを外国人に体験していただくことができました。

アトラクションとしては、高松市の氏神様である石清尾八幡宮の八幡神交會奴組さんが奴の槍投げのパフォーマンスを披露してくださいました。このパフォーマンスは飾り船の行列の先頭を歩いて行われる槍投げです。揃って投げられる大きな毛槍は迫力満点でした!



春節友好交流会

賀正



香川県中国留学生学友会、高松市日中友好協会、四国華僑華人連合会と共催する「春節友好交流会」が2月2日(日)アイパル香川2階交流フロアにて開催されました。

この日は旧暦の正月三日であり、留学生、研修生、市民など約130名が一堂に集まり中国の伝統祭日春節(旧正月)を祝い、楽しいひと時を過ごしました。

会場は中国の赤提灯や「福」の切り絵などで、飾りつけされ、香大留学生等は中国の伝統踊りをはじめ、今流行っているAKB48の「恋するフォーチュンクッキー」を披露しました。また、日本人の方による二胡の演奏や高松フルス愛好会の皆様による中日童謡メドレーの演奏は交流会に錦を飾りました。他に中国の民族踊り、京劇の唄、今年の干支馬の文字が入る漢字熟語探しや蜜柑宅急便などのゲームが繰り広げられ、盛り上がりました。

交流会の最後には四国華僑華人連合会が提供する特別賞のじゃんけん大会のほか、中央経済振興協同組合と春秋航空・高松空港振興期成会が提供する商品券と高松・上海往復ペア航空券(1名様)が当たる「お楽しみ抽選会」があり、交流会は喜びと歓声の中で終わりました。

姉妹都市からこんにちは
アメリカ セント・ピーターズバーグ市
高松第一高等学校招へい教師
セージ・リパルロ さん



みなさん、はじめまして！セージ・リパルロと申します。高松市と姉妹都市である、アメリカ、フロリダ州セント・ピーターズバーグ市からの第47回姉妹都市招へい教師です。現在、高松に来て6か月になります。私のお気に入りの事をみなさんにご紹介したいと思います。私は休日にフェリーに乗って瀬戸内海に浮かぶ様々な島の美しい景色を見るのが大好きです。外に出て自然に身を置き、心を落ち着けることを楽しんでいます。フェリーに乗っている時にそこから見える山々の写真を撮るのも好きです。セント・ピーターズバーグ市は平地で太平洋からも遠いのでこのような事ができるのは私にとって特別な事なのです。10月に、私のお気に入りの島、直島、女木島で展示された瀬戸内国際芸術祭の現代アートを鑑賞したこともよい思い出です。直島はとてもあたたかい歓迎の雰囲気が伝わる、大好きな島です。しかしながら、ユニークさ言えば女木島も負けてはいません。鬼が島に探検なんて機会、そうそうあるものではないものでものとりわけ楽しみにしているのは高松で桜を見ることです。栗林公園でお会いする事があったら是非一緒にお花見を楽しみましょう！



日本語サロン
Japanese
Language Salon

TIAでは誰でも気軽に参加できる日本語サロンを開講しています。時間は日曜日の13:00~16:00です。

会話に重点をおきながら、日常生活に密着した日本語を勉強してもらえ、楽しいサロンです。今年度は延べ629名(外国人272名、ボランティア357名)の皆様がサロンに参加されました。また、4月には中央公園での花見大会、12月のクリスマスには、みんなが自分の国の手料理を作って、持ち寄りパーティーを開きます。みなさんもぜひ参加してみませんか？

講師はボランティア、参加費は無料



国際交流団体紹介

高松ユネスコ協会

ユネスコとは、国際連合教育科学文化機関の英語の頭文字(UNESCO)を集めた略称で第二次大戦後、人類が二度と悲惨な戦争を繰り返さないようとの願いを込めて1946年に創設された国際連合の専門機関の一つです。

高松ユネスコ協会は、その精神に則り青年ユネスコのOB有志が中心となって1976年に設立された民間ユネスコの団体です。当協会は、地域においてユネスコ活動を推進し国際理解、協力を深め、国際社会の進歩に貢献しうる市民づくりをすることによって地域の発展、世界平和及び人類の福祉に寄与することを目的として活動を行っています。

具体的活動は、○ユネスコサマースクール・小学生からユネスコに理解を深めてもらう企画の絵画教室です。○書き損じハガキの収集を呼びかけて世界寺子屋運動に協力をお願いしています。○平和の鐘を鳴らそう・世界で最初に民間ユネスコ運動が仙台市で誕生した7月19日を記念して鐘を鳴らし平和への意を新たにしている日としています。○ユネスコキッチンパーティー・外国の料理をその国の人に学び共に作り、その料理を食べながら交流し両国の文化、風俗、習慣について理解を深めます。○英会話教室・高松市と土庄町で行っています。○ユネスコサロン・ナウ文化財は、最近話題になった文化財についての講座及び讃岐国分寺等の古代史講座です。

以上主な活動を簡単に紹介しました。私たちはユネスコのテーマに対して地域で何が出来るかを考え身近なものから行動をおこし、積み重ね、続けていくことが重要と考えております。皆様の中でこの活動にご協力いただける方を募っています。何時でも事務局へご連絡下さい。

(事務局 TEL 087-823-2661)



ユネスコキッチンパーティー



ユネスコサマースクール



英会話教室

TIAの今後の主な事業予定

- 6月** 6月8日(日) さぬき探訪「金毘羅さんツアー」
6月14日(土) 国際交流支援事業【前期】
第1回「子ども笑顔の支え方」講演会・
ワークショップ:香川県ユニセフ協会
- 7月** 7月19日(土) 国際交流支援事業【前期】
第2回 書道教室:六鶴
7月下旬予定 セント・ピーターズバーグ市
高校生親善研修生派遣事業
7月下旬予定 第21回高松市中学生訪中親善使節団派遣事業
- 8月** 8月3日(日) 国際交流支援事業【前期】
第3回 日本語読み語り講座:香川国際女性フォーラム
8月14日 高松まつり 国際交流おどり子連
8月下旬予定 トゥール市青少年親善研修生派遣事業

詳しい日程が決まり次第、TIAのホームページやチラシ等でご案内しますので、是非ご参加ください。

国際交流ボランティア募集

当協会では随時、国際交流ボランティアを募集しています。活動内容は語学ボランティア、ホームステイ受け入れ、事業運営、編集などです。興味のある方は是非登録してください。



英語併記の地図を活用してください

Life Navigator TAKAMATSU

高松市内はもちろん、高松近郊も入った便利な地図です。観光名所、文化施設、病院などはもとより、高速道路や温泉、八十八所のお寺など情報満載です。

外国人:無料/日本人:100円(税込)



外国人私費留学生への国民健康保険助成について

平成26年度も、高松市内に在住する私費留学生全員に国民健康保険料の一部を助成します。詳しくは、事務局へお問い合わせください。



編集後記



2014年、甲午(きのえうま)。

甲(きのえ)は、春を表し、新芽が古いからから頭を出すイメージですが、まだまだ寒余厳しく、改革の歩みには抵抗があるのだとか…。

今年は、将来の大木を目指し、協会も午(馬)に振り落とされないように進んで行ければと思っています。

B

「7ヶ国語会話集」「国際交流活動の手引き」好評配布中!

外国からのお客様が我が家にホームステイすることになったら? 「なんて言えばいいの?!」答えはこの2冊の中から見つかります。

無料

